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Initiative 

„Gleisdreieck retten“ 

 

 

 

 

nur per Mail: 

info@gleisdreieck-retten.de 

 

 

 

Einladung zum Runden Tisch Urbane Mitte am 23.09.2023 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

 

 

gerne möchte ich im Namen des Bezirksamtes Friedrichshain-Kreuzberg bei Ihnen anfragen, ob Sie am Runden 

Tisch zum Bauprojekt Urbane Mitte am 23.9.23 teilnehmen können. Unter TOP 3 bitte ich Sie um ein 15-

minütiges Input zu Ihrer Position (siehe Ablauf unten). 

 

Termin: 23.09.2023, 14:00-18:00 Uhr, Ort: StadtWERKSTATT auf dem Dragonerareal (hinter dem Finanzamt) 

 

Mit Beschluss vom 25.1.2023 (Drucksache - DS/0527/VI) hat die Bezirksverordnetenversammlung (BVV) von 

Friedrichshain-Kreuzberg das Bezirksamt beauftragt, einen Runden Tisch zum Projekt Urbane Mitte 

durchzuführen. Ziel des Runden Tisches ist es, den aktuellen Stand der Planung einer genaueren Überprüfung 

anhand sozial-ökologischer Kriterien und im Rahmen einer ganzheitlichen Betrachtung des Standortes zu 

unterziehen. 

Damit der Gleisdreieckpark ein lebenswerter Ort für alle sein kann, an dem auch bauliche Entwicklungen unter 

Berücksichtigung klimatischer Aspekte möglich sind, soll ein Austausch zwischen beteiligten und betroffenen 

Akteur*innen ermöglicht werden und daraus folgende Ergebnisse möglichst bei den Planungen berücksichtigt 

werden. 

Das Bezirksamt schlägt vor, die Ergebnissicherung durch einen Beschluss der BVV im Anschluss an den Runden 

Tisch vorzunehmen. Insbesondere unter TOP 4 besteht die Gelegenheit, die konkrete Ausgestaltung des 
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Bauvorhabens zu erörtern. Ergebnisse des Runden Tisches könnten in die Aufgabenstellung des geplanten 

Wettbewerbsverfahrens für Baufeld Süd einfließen. 

 

Geladene Teilnehmer*innen des Runden Tisches sind neben dem Bezirksamt 

 Senatsverwaltung für Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen 

 Vorhabenträger/Projektentwicklung Urbane Mitte 

 Deutsche Bahn 

 Möckernkiez e.V. 

 Nutzer*innenbeirat Park am Gleisdreieck / Dora-Duncker-Park 

 Initiative “Gleisdreieck retten” 

 Industrie- und Handelskammer Berlin 

 Stiftung Zukunft Berlin 

 BUND 

 Fraktionen der Bezirksverordnetenversammlung 

 

Der Runde Tisch wird moderiert von Marco Mehlin/raumscript. 

 

Ablauf 

 

1. Begrüßung, Einführung und Vorstellung der Mitglieder des Runden Tisches - 20 Minuten 

2. Das Entwicklungsgebiet Gleisdreieck - 50 Minuten 

Einführung durch Senatsverwaltung für Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen (20 Min.) 

Aussprache (30 Min.) 

3. Inputs zum Projekt Urbane Mitte – 1 Stunde 20 Minuten 

 Vorhabenträger (15 Min.) 

 Initiativenbündnis (15 Min.) 

Kommentare und Fragen aus dem Publikum (20 Min.) 

Aussprache (30 Min.) 

 

PAUSE 15 min 

 

4. Besprechung des Bebauungsplanverfahrens Urbane Mitte Süd – 1 Stunde 30 Minuten 

 Vorstellung des Bebauungsplans durch das Bezirksamt (10 Min.) 

 Vorstellung des geplanten Wettbewerbsverfahrens durch Vorhabenträger (10 Min.) 

Sammeln von Anregungen und Ideen für das weitere Verfahren (60 Min.) 

Abschluss mit Zusammenfassung der Ergebnisse (10 Min.) 

 

Ich wäre Ihnen dankbar, wenn Sie Ihre Teilnahme ermöglichen könnten. Über eine Rückmeldung bis zum 31.8. 

wäre ich dankbar. 

Für Rückfragen stehe ich zur Verfügung. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 

 

Florian Schmidt 


